
 

○ 講座内容 

講師である日髙利夫議員、満行潤一議員の自己紹介のあと、県議会の役割や

仕組み、議会の話し合いの内容を知る方法、意見を県議会に伝える方法につい

て、スライドで説明しました。 

また、地域活性化や議員活動について、生徒等から質問を受けました。 

 

【質問】 宮崎は、観光立県ですが、新型コロナウイルス感染症の影響やアフタ

ーコロナに向けてどのような対策をしていますか。 

 

【満行 潤一議員】 

宮崎は、観光客数や売上などは、九州の中でも福岡や沖縄、鹿児島に大きな差

をつけられており、もっともっと取り組む必要がある。 

コロナ禍で、油津港にクルーズ船が入港できなくなったり、ホテルや飲食店で

お客さんが入らなくなるなど、多くの業種が苦しんでいるが、宮崎県では、「ジ

モミヤタビ」キャンペーンを実施して宿泊を促したり、昨年度は度重ねて補正予

算を組み、経済活動と感染状況のバランスをとりながら対策に取り組んでいる。

コロナの収束が見えず、課題が大きいが、県議会としても一生懸命考えていきた

い。 
 

 

【質問】 地域活性化のためには、高齢化や過疎化などの対策を講じる必要があ

ると思いますが、どのように取り組んでいますか。 

【満行 潤一議員】 

まずは、若者に宮崎に定着してもらうようにする必要がある。賃金や福利厚生

の良さを求めて都会の企業へ就職を希望する人も多いが、宮崎にも素晴らしい企

業はたくさんある。若者に宮崎に定着してもらえるように、地域の産業を活性化

させることも大切だと思う。 

 

【質問】県議会には、女性の議員は何名いますか。 

【日髙 利夫議員】 

現在、延岡市・日南市選挙区でそれぞれ１名が欠員となっているので、議員は

全体で３７名いる。そのうち、女性議員は３名となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

県議会議員講座「こんにちは！県議会です」開催概要 

令和４年 ７月１３日（水）15時 25分～16時 30分 

宮崎商業高等学校 ３年生 276名 

講師：日髙 利夫 議員 

      満行 潤一 議員 

   

開催内容  

① 学校代表あいさつ 

② 講師自己紹介 

③ 県議会の仕組みや役割等の

説明 

④ 地域活性化について 

⑤ 質疑応答 

⑥ 生徒代表あいさつ 

 



【質問】 前職での経験は、議員の仕事にどのように役に立っていますか。 

【日髙 利夫議員】 

地方公務員（役場職員）として、役場でたくさんの住民から意見を聞いてきた。

また、多くの県職員と関係を築いてきた。その経験や人脈を活かして、地元自治

体や宮崎県全体のことを考え、より豊かな宮崎県になるよう、県執行部の職員に

相談しながら取り組んでいる。 

 

 

【質問】農業には、基腐病や後継者の問題などいろいろな問題があります。どの

ような問題に取り組んでいますか。 

【日髙 利夫議員】 

「農業はきつい」というイメージをもたれているが、今は、「稼ぐ農業」にで

きる。そのためには、大型機械やビニールハウスなどの設備投資を補助するなど、

国・県が連携して農業者を支え、育成していく必要がある。 

 宮崎県は、「日本の食糧基地」であり、宮崎の農業を守るために、県に政策の

アイデアを伝えたり、国に要望をしている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ 受講された生徒の皆さんへのアンケート結果 

・議員の方たちは、高齢化の対策や高齢者向けの制度ばかりを考えているの

ではないかと勝手に思っていましたが、ちゃんと私たち若者や子供の教育な

どについてもしっかり考えてくださっていると知り、安心しました。 

 

・少子高齢化や過疎化など様々な課題が宮崎にはあると思うので、それを解

決する案を高齢者だけでなく、若者にも聞いていく必要があると思いまし

た。 

 

・37 名の議員中、女性が 3 名しかいないことに驚きました。女性議員が少

ないことが問題視され、ニュースなどで見たりしていましたが、実際の数字

を聞くと深刻さがよく分かりました。 

 

・議員の方が議会の質疑応答（一般質問）で、学生の話題を取り上げてくだ

さっている事がわかりました。もう投票権を持っているので、投票を通して

自分の意見を積極的に共有していきたいと思いました。 

 

・議会を傍聴できることや、議会のインターネット中継があることを知るこ

とができました。県議会のホームページを見るなど、もっと県について知ろ

うという気持ちになりました。 

 

・県議会の議員は 39人（定数）いることや、主な会議に本会議と委員会が

あることを初めて知りました。議員は、安心して暮らせる宮崎県をつくるた

めに話し合い、さまざまな方針を決定しているので、私たちはしっかり選挙

に参加することが大切だと感じました。 

 

・私は、先日選挙の投票に行ってきたのですが、あまり知識がない中投票を

したので、次の機会があったら、自分が思う理想の世の中を実現してくれそ

うな議員をきちんと調べて、投票しようと思いました。 

問１ 講座の内容はわかりやすかったです

か。 

 

 

 

 

 

  

問２ 有権者になったら投票に行ってみた

いと思いましたか。 

 

 

 

 

 

 

 

問３ 県議会やお住まいの市町村の議会の

活動に興味がわきましたか。 
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